
正在瑞士日内瓦召开的
第 72 届世界卫生大会 25 日
审议通过了《国际疾病分类
第 11 次修订本》，首次将起
源于中医药的传统医学纳入
其中。这是中国政府和中医
专家历经 10 余年持续努力
取得的宝贵成果。

国际统一标准
世界卫生组织《总干事报告》指出，《国际疾

病分类第11次修订本》包括一个题为“传统医学
病证——模块1”的补充章节，将起源于古代中
国且当前在中国、日本、韩国等国家普遍使用的
传统医学病证进行了分类。将有关传统医学的
补充章节纳入《国际疾病分类》使人们首次能够
统计传统医学服务和就医情况，评估其形式、频
率、有效性、安全性等，并可与主流医学和研究
进行对比。

《国际疾病分类》是世卫组织制定颁布的、
国际统一的疾病分类标准，是各国政府在医疗、

管理、教学、科研以及政策制定方面，关于疾病
分类的规范性标准，是全球卫生健康领域具有
权威性的基础和通用标准之一。

具里程碑意义
世卫组织传统医学、补充医学与整合医学

处处长张奇表示，将传统医学纳入《国际疾病分
类》，标志着以世卫组织为代表的整个国际公共
卫生系统对包括中医药以及来源于中医药的这
部分传统医学价值的认可，同时也是对中医药在
中国、在国际上应用越来越多这一现实的认可。

“可以说，纳入本身对中医药具有里程碑意义。”

《国际疾病分类》历经百年已经过10次修
订，并于2007年启动第11次修订工作。在世卫
组织牵头组织和技术指导下，在中国与相关国
家的通力合作下，《国际疾病分类第11次修订
本》最终建立了以中医药为基础，兼顾日韩传统
医学内容的病证分类体系，推动了传统医学150
条疾病和196条证候条目纳入《国际疾病分类第
11次修订本》传统医学章节。

纳入《国际疾病分类》后，中医药具体对哪
些人群、哪些疾病有效，相关数据不仅可以从中
国收集，还能在国际上更广泛地收集，因此可为
中医药临床研究提供更多、更可靠的依据。
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据新华社电 近日，美方启动对约2000
亿美元中国输美商品加征25%关税，还动用
国家力量无端打压中国企业。如何看待美方
不断升级中美贸易摩擦？持续一年多的中美
经贸摩擦对中国企业和市场是否造成较大冲
击？中国贸促会会长高燕近日接受了记者采
访。

美方经济霸凌行为严
重践踏多边贸易规则

记者：近期，美方不断升级贸易摩擦，不
仅在中国输美商品加征关税问题上步步紧
逼，还动用国家力量无端打压中国企业。您
对此如何看待？

高燕：美方的经济霸凌行为、极限施压做

法，严重阻碍中美经贸磋商，严重践踏多边贸
易规则，严重威胁全球产业链供应链安全，与
市场竞争原则背道而驰，与基本商业道德背
道而驰，与经济全球化潮流背道而驰。

各国间的经贸摩擦不是现在才有的，过
去有，现在有，将来还会有。

我们希望美方与中方相向而行而不是倒
行逆施，希望美方虚己以听而不是唯我独尊，
希望美方诚信守诺而不是出尔反尔，希望美
方回归正轨而不是误入歧途。

中国企业应对经贸摩
擦更为自信从容

记者：在您看来，持续一年多的中美经贸摩
擦对中国企业和中国市场是否造成较大冲击？

高燕：中国物质基础雄厚，产业体系完
整，市场规模巨大，经济发展的韧性足、内生
动力强、回旋空间大。尽管中美经贸摩擦加
剧，但中国依然是外商投资热土。美中贸委
会调查显示，90%的美资企业认为中国是最重
要的一个市场，95%的美资企业表示将保持或
增加对华投入。第二届“一带一路”国际合作
高峰论坛期间，各国企业签署640多亿美元的
项目合作协议。

天行健，君子以自强不息。美国的贸
易保护主义大棒，既阻挡不了中国经济稳
定向好的发展态势，更改变不了中国大踏
步推进改革、扩大开放的既定方向。中国
将保持战略定力，坚定不移办好自己的事
情，推动中国经济在高质量发展轨道上行
稳致远。

传统医学首次纳入世卫大会《国际疾病分类》
标志着整个国际公共卫生系统对中医药的认可

中国贸促会会长高燕：

美方经济霸凌行为严重践踏多边贸易规则

□记者刘泽飞

本报讯 从5月26日起，海南省党政代表
团赴北京、天津、河北雄安学习考察。昨日，代
表团首先来到河北雄安新区，学习借鉴精心谋
划推进“千年大计”的创新做法，更好建设海南
全岛自由贸易试验区和中国特色自由贸易港。
海南省委书记、省人大常委会主任刘赐贵，省委
副书记、省长沈晓明，省政协主席毛万春与河北
省委书记、省人大常委会主任王东峰，省委副书
记、省长许勤，省政协主席叶冬松参加考察并座
谈。

在雄安新区规划展示中心，代表团深入了
解了雄安新区高起点高水平整体规划及建设情
况，以及率先应用数字技术、构建智能城市的实
践。在大清河片林一区造林项目现场，代表团
考察了当地创新植树造林理念、技术、模式和环
境，推进高标准打造近自然“千年秀林”的经

验。在安新县白洋淀新安北堤木栈道，水清苇
绿、飞鸟翔集，代表团实地感受到河北实施山水
林田湖草系统修复治理、保护“华北之肾”的成
效。

在晚上召开的海南·河北工作交流座谈会
上，刘赐贵表示，人们常说“北有雄安、南有海
南”。在习近平总书记亲自谋划、亲自部署、亲
自推动下，京津冀协同发展、雄安新区规划建设
和海南全面深化改革开放成为国家重大战略，
倍受国内外广泛关注，迎来了千载难逢的重大
历史机遇。在服务国家重大战略上，河北有很
多好经验，特别是在高起点规划、高质量发展、
高标准生态环境保护和治理等方面的好做法，
尤其值得海南学习借鉴。他就深化两省交流合
作提出四点建议：一是形成定期交流机制，在发
展思路上互学互鉴，在落实重大国家战略上取
长补短，携手为国家发展大局作出更大贡献；二
是聚焦园区规划建设、智能城市、产城融合等方

面，在城市和园区规划发展上加强交流合作；三
是在推进区域协调发展方面加强交流，借鉴河
北在重大基础设施一体化建设、基本公共服务
共建共享、破除行政壁垒和体制机制障碍等方
面的好经验；四是在生态文明建设领域深化交
流合作，学习河北系统修复治理经验，加快建设
国家生态文明试验区，确保海南生态质量只能
更好不能变差。

王东峰代表省委、省人大常委会、省政府、
省政协和全省人民，向海南省党政代表团表示
热烈欢迎。王东峰指出，党的十八大以来，在
以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，海
南省委、省政府始终坚持政治站位，积极践行
新发展理念，全面深化改革开放，着力加强生
态建设，推动经济社会发展取得显著成效，为
我们树立了榜样。习近平总书记对河北知之
深、爱之切，党的十八大以来七次视察河北，作
出一系列重要指示批示。特别是习近平总书

记亲自谋划推动的京津冀协同发展、雄安新区
规划建设、北京冬奥会筹办“三件大事”，为河
北提供了千载难逢的发展机遇。河北省委、省
政府认真学习贯彻习近平总书记重要指示精
神和党中央决策部署，自觉当好首都政治“护
城河”，全力办好“三件大事”，坚决打好“三大
攻坚战”，扎实推动创新发展、绿色发展、高质
量发展，不断开创经济强省、美丽河北建设新
局面。我们将认真学习借鉴海南省在国际旅
游岛建设、生态环境保护、自由贸易试验区和
自由贸易港建设、海洋经济发展等方面的宝贵
经验，进一步加强两省务实合作，共同推动重大
国家战略落地落实。

沈晓明、许勤在会上分别介绍了海南、河北
经济社会发展情况。

海南省领导毛超峰、张琦、胡光辉、童道驰、
许俊、范华平、苻彩香、沈丹阳，河北省领导袁桐
利、陈刚、高志立、范照兵、李谦、刘凯参加活动。

学习雄安高起点规划高标准建设经验提高建设“三区一中心”能力水平

海南省党政代表团赴河北雄安新区学习考察
刘赐贵王东峰沈晓明许勤毛万春叶冬松参加考察并座谈

66个
窃取个人信息
恶意程序曝光

据新华社电 记者26日从国家互联
网应急中心天津分中心获悉，通过自主
监测和样本交换形式，盗号神器等66个
窃取个人信息恶意程序近日被发现，该
类病毒通过短信进行传播,会私自窃取
用户短信和通讯录，对用户信息安全造
成严重安全威胁。

这66个被曝光的恶意程序包括V
聊、盗号神器、漏洞盗号软件、刷赞大师、
录像、违章查询、招标文件、年会邀请函、
各种游戏变态辅助、和平精英变态辅助、
汪少QQ飞车防封等。其中，恶意程序
名称出现最多的是录像，多达17次。

《第一财经周刊》24日发布了“新一
线”城市榜单，海口上榜二线。

《第一财经周刊》24日发布了2019
中国城市商业魅力排行榜，针对中国
337 个地级以上城市，依然沿用了从
2016起设立的按照商业资源集聚度、城

市枢纽性、城市人活跃度、生活方式多
样性和未来可塑性五大指标，维持了原
有的算法框架重新评估中国城市的商
业魅力。

在这份新的中国城市分级榜单中，
海口晋级二线城市！ 综合

海口：请叫我二线城市
中国城市排名出炉 海口晋级二线城市


